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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
14 февраля Ветер южный, 2-7 м/с, 

в утренние часы местами 
изморозь, туман.

15 февраля  

Ветер юго-западный, 2-7 м/с, 
днем в северных районах снег, 
на дорогах – гололедица.
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В морозной дымке

  ЦИФРА .

Цветы для любимой
Завтра – День всех влю-
бленных. Первые тюль-
паны из теплиц Барнау-
ла появятся в продаже 
именно 14 февраля.

В декабре в АО «Декоративные культуры» 
специально к праздникам высадили 118 тыс. 
саженцев тюльпанов 17 сортов, среди кото-
рых Барселона и Голден Парад, а также 5 тыс. 
нарциссов. 

Как рассказал «Алтайской правде» директор 
по финансам Сергей Еременко, у некоторых 
сортов бутоны уже созрели. Цветы начали сре-
зать и готовить к продаже. Аномальные морозы 
никак не сказались на растениях.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

10,6  
 А 
   
-
Субсидии поступят в этом году из феде-

рального бюджета. Средства выделяют в 
рамках госпрограммы «Доступная среда в 
Алтайском крае» на 2016 – 2020 годы. Условия 
улучшат в 11 дошкольных учреждениях и 
двух организациях дополнительного обра-
зования. Нужно обеспечить архитектурную 
доступность зданий, закупить специальное 
оборудование, сообщает Минсоцзащиты 
Алтайского края.
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  ВЫСШАЯ ШКОЛА .

  ГЛАВНОЕ .
Безаварийный 
миллиард

На ремонт теплосетей в Барнауле потратят 1 млрд ру-
блей. Это связано с количеством коммунальных аварий, 
которые последний месяц не дают горожанам спокойно 
жить. В течение пяти лет направленные средства будут 
вкладываться в ремонт трубопроводов, это должно изме-
нить ситуацию к лучшему.

Только на прошлой неделе коммунальные службы 
устраняли несколько повреждений, за каждым лично 
следил глава города Сергей Дугин. По его словам, в пе-
риод сильных морозов главное – оперативно вернуть в 
дома горожан тепло и воду. И аварийные бригады с этой 
задачей справляются.

По нормативу ограничивать ресурсоснабжение из-за ава-
рий допускается максимум на сутки, но в среднем на устра-
нение порыва уходит 5 – 6 часов. На скорость ликвидации 
ЧС влияют несколько факторов, один из них – техническая 
оснащенность ремонтников.

В городской администрации рассказали, что после очеред-
ной аварии для бригад было приобретено дополнительное 
оборудование: погружные высокотемпературные насосы, 
которые способны откачивать кипяток, вентиляторы, обогре-
ватели, светильники, переговорные рации. Все это позволит 
сократить сроки устранения повреждений.

Влад ГЕРАСИМОВ

Продукция – Якутии
Одна из ведущих инжиниринговых компаний Якутии 

заинтересовалась продукцией Алтайского кластера энер-
гомашиностроения и энергоэффективных технологий.

Как сообщили в региональном Минэкономразвития, на 
встрече стороны обсудили возможность комплексной и 
бесперебойной поставки инновационного энергетического 
оборудования в Республику Саха.

Другое перспективное направление – теплоэнергетика. 
Оно предполагает замену устаревших котельных, внедрение 
энергосберегающих технологий и организацию поставок 
котельных контейнерного типа, произведенных в Алтай-
ском крае.

«Горячая линия» 
для избирателей

С 1 февраля на территории Алтайского края начался 
месячник молодого избирателя. К этой категории отно-
сятся в первую очередь граждане от 18 до 35 лет.

С 11 февраля в Барнауле заработала специальная «горячая 
линия». В Избирательной комиссии Алтайского края пояс-
нили, что на вопросы об избирательном процессе ответят 
специалисты комитета по делам молодежи администра-
ции Барнаула и депутаты Молодежного парламента города 
десятого созыва.

Кроме этого в рамках месячника молодого избирателя в 
регионе пройдут тематические занятия, информационные 
часы, беседы, викторины, олимпиады, научно-практические 
конференции.

Крайизбирком проведет конкурсы на лучший макет при-
глашения на выборы, плакатов для молодых избирателей, 
памятных дипломов для голосующих впервые, частушек, 
слоганов, рисунков, кроссвордов и др.

Телефон «горячей линии»: (3852) 37-03-65.

«Галёрка», «Сфера» 
и другие

В рамках фестиваля спектаклей, приуроченного к 90-ле-
тию актера, писателя и режиссера Василия Шукшина, свои 
постановки по его произведениям в Барнауле покажут 
известные российские театры.

По информации регионального Министерства культуры, 
фестиваль решено назвать «Здравствуйте, люди!». Уже извест-
но об участии в нем Тверского областного академического 
театра драмы, Омского драматического театра «Галерка», 
Московского государственного театра «У Никитских ворот», 
Московского драматического театра «Сфера», Новокузнецкого 
драматического театра.

На закрытии фестиваля планируется показ спектакля 
«Рассказы Шукшина» Государственного Театра Наций под 
руководством народного артиста РФ Евгения Миронова. 
Алтайский краевой театр драмы к юбилею нашего земляка 
готовит постановку «И разыгрались в поле кони…» по рас-
сказам Василия Макаровича.

Мария СТРЫГИНА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-восточный, 2-7 м/с, 
в утренние часы местами 
изморозь, туман.

Потенциал есть – 
пора использовать
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С 1 февраля военная кафедра по-
литеха получила статус военно-
го учебного центра. Сегодня там 
обучается более 900 студентов со 
второго по четвертый курс. Наря-
ду с гражданской профессией они 
получают военную специальность с 
присвоением званий «лейтенант», 
«сержант» или «рядовой» без при-
зыва на службу в армию.

Председатель АКЗС Александр Романен-
ко посетил Алтайский государственный 
технический университет, где в свое время 
получил гражданскую и военную специ-
альности. Спикер краевого парламента 
встретился со студентами и преподава-
телями вуза, побывал в центре военного 
образования, студенческом городке и 
центре «Наследники Ползунова».

Технический университет – единствен-
ный вуз края, который дает студентам 
возможность получить военную специ-
альность и погоны без призыва на службу. 
Учебный процесс в центре разделён на 
отработку теоретических и практических 
навыков. Теорию преподают в лекционных 
кабинетах и учебных корпусах, оснащен-
ных наглядными пособиями и макетами, 
реальной военной автомобильной, бро-
нетанковой и специальной техникой. И, 
конечно, стрелковым оружием.

– У нас есть оружейная комната, – рас-
сказывает начальник центра полковник 
Виктор Рубан. – Она охраняется Росгвар-

дией. Студенты изучают все, что стоит на 
вооружении в Российской армии. Прак-
тические навыки получают на учебных 
сборах, которые проводятся в воинских 
частях после окончания последнего семе-
стра обучения.

В учебном тире Александру Романен-
ко предложили пострелять из пистоле-
та Макарова и он отработал мишень на 
«отлично»:

– Когда я здесь учился, мы занимались 
не только со стрелковым оружием, но и не 
понаслышке знали, что такое танк Т-72. Во-
дили, стреляли. После завершения военной 
кафедры я стал лейтенантом, заместителем 
командира роты по технике. И это было не 
менее важно для меня, чем диплом выпуск-
ника и получение гражданской профессии.

(Окончание на 2 стр.)

В зону действия этой организа-
ции кроме Новоалтайска входят 
Первомайский, Тальменский и Тро-
ицкий районы края. Это почти 1300 
километров электрических сетей 
разного напряжения и более 500 
трансформаторных подстанций.

По словам исполняющего обя-
занности директора Новоалтай-

ских МЭС Максима Переверзева, 
зимний период отличается повы-
шением нагрузок на электросети, 
трансформаторные подстанции, 
поскольку в это время, особенно 
в морозы, во всех домах включа-
ются все электронагревательные 
приборы. И порой явный плюс для 
одних работает в минус другим, 

заставляя их чинить не выдержи-
вающие нагрузок линии, причем 
практически в любую погоду.

– Многие имеют льготы по оплате 
электроэнергии и обогревают свои 
дома теперь не углем, а перешли на 
электрическое отопление, – расска-
зывает Максим Переверзев. – Это 
увеличивает нагрузки на сети и, 
естественно, число аварий. Кроме 
того, усложняется устранение обры-
вов. Люди ведь на морозе трудиться 
долго не могут, приходится работать 
с перерывами, а в зоне нашего обслу-
живания многие пользуются газо-
вым отоплением, которое напрямую 
зависит от электроснабжения.

Приходится устранять все по-
вреждения в кратчайшие сроки, 
иначе люди останутся не только 
без света, но и без тепла.

При минус 30 отказывает ги-
дравлика автоподъемника. Тогда 
электрик надевает на ноги специ-
альные приспособления, называю-
щиеся монтерскими когтями, или 
лазами, и продолжает свое дело. 
Нынешней зимой по причине ее 
малоснежности работники Ново-
алтайских электрических сетей 
обошлись без «лыжных прогулок», 
хотя снегоходы тоже имеются в 
их арсенале, ведь при работе на 
сетях в удаленных Боровлянке, 

Многоозерном, Заводском без это-
го оборудования никуда.

Если устранить неисправность 
и дать людям свет в достаточно 
короткое время не удается, на по-
мощь приходит довольно мощный 
передвижной дизель-генератор, 
который быстро перемещают в 
очаг аварии и, как говорится, 
восстанавливают статус-кво, как 
это уже было нынешней зимой во 
время аварии в Троицком районе.

В другом случае, когда в Но-
воалтайске строители во вре-
мя земляных работ пробурили 
подземный кабель, энергетиков 
выручил имеющийся у них им-
портный трактор с гидромоло-
том, с помощью которого можно 
быстро вскрыть зимний грунт и 
устранить повреждение.

Несколько дней назад немало 
хлопот специалистам доставил 
автолюбитель, снесший опору 
низковольтной линии электро-
передачи на улице Магистральной 
в Новоалтайске. В устранении по-
следствий этой аварии и восста-
новлении электроснабжения – до 
четырех утра – принимал участие, 
причем самое непосредственное, и 
мастер участка кабельных линий 
Анатолий Егоров. Еще год назад 
он работал в этой же организа-
ции электромонтером распреде-
лительных сетей на воздушных 
линиях электропередачи, но еще 
во время учебы заочно в техниче-
ском университете его перевели 
на кабельный участок мастером.

– Вообще-то, при моих обязан-
ностях я должен только органи-
зовывать работу, руководить, но 
поскольку в последнее время к 
нам много ребят молодых пришло 
и опыта у них пока мало, случа-
ется, и сам как электромонтер 
работаю, – улыбается он. – На 
бумаге ведь мало что объяснить 
можно, личный пример – более 
доходчивый. Да, еще ведь и ав-
товышка у нас тогда отказала на 
морозе, когда новую опору стали 
устанавливать вместо сбитой, – 
вспоминает мастер и вновь чуть 
улыбается: – Но мы заставили 
машину работать.

(Окончание на 2 стр.)
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  ».Идет установка опоры.

Студенты знакомятся с образцами вооружения.

И.о. директора Новоалтайских МЭС 
Максим Переверзев.

Мастер Егоров видит далеко.

В суровые дни февраля энергетикам края не раз прихо-
дилось работать в экстремальных условиях. Вместе 
со своими коллегами профессионально справлялись с 
возникшими трудностями и специалисты Новоалтай-
ских межрайонных электрических сетей ОАО «Алтай-
крайэнерго».
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За тридцать лет стажа сельского депутата (шесть созывов 
подряд!) ни одной пропущенной, даже по уважительной при-
чине, сессии. Очевидно, это рекорд для депкорпуса Алтайского 
края и установлен он Валентиной Дроновой, учительницей 
Приалейской школы, что в поселке Совхозном Алейского района.С  

«Одно без другого не бывает. Учи-
тельствовать на селе и быть в стороне 
от проблем односельчан просто не по-
лучается», – говорит собеседница, вы-
кроив для нас окошко между уроками.

Семья Дроновых, Валентина Ива-
новна, ее муж – механизатор Анатолий 
Алексеевич, дочь Лариса и сын Юрий, 
переехала из Славгородского района 
в Алейский в 1987 году, а в 1989-м од-
носельчане уже избрали новенькую 
своим депутатом. Как показало время 
– бессменно.

– Ни разу за тридцать лет не возни-
кало желания бросить, переизбрать-
ся. Я вообще не мыслю жизни своей 
без людей и депутатской работы. 
Раньше-то все сельские учителя, по 
сути, депутатами и были. Навещали 
семьи своих учеников, знали, кто чем 
живет, могли пристыдить пьющих 
родителей, – рассуждает Валентина 
Дронова. – Да, я педагог советской за-
калки и горжусь этим. Живу в селе, но 
никогда не держала хозяйства – нет 
у меня на него времени. Потому что 
всегда с детьми, с людьми с раннего 
утра до позднего вечера. Не считаю 
часов, когда надо позаниматься с отс-
тающими учениками. Кто это сделает, 
если не я?

Что может дать своим избирателям 
обычная учительница начальных клас-
сов? Она ведь не предприниматель, 
не руководитель крупного предпри-

ятия… И все же «могёт». Для жителей 
улицы Молодежной, где живет сама и 
чьи интересы представляет, Дронова 
– своя. Перед ней можно не таиться, 
рассказать все как на духу, а там уж 
вместе люди подумают, как помочь не-
мощной бабушке картошку выкопать 
или повлиять на нерадивых соседей.

Не секрет, что на селе, где с рабо-
той туго, многодетные семьи более 
уязвимы, чем в городе. Рейды в такие 
ячейки общества вместе с женсове-
том и главой сельсовета Дмитрием 
Прокоповым в поселке проводятся 
часто. Несколько примеров – из не-
давних. В Совхозном обосновалась 
семья Виктора и Татьяны Халиных, 
воспитывающих двенадцать ребя-
тишек. Ютились в двух комнатах. Не 
поверите, матрасы на полу были рас-
стелены и все дети спали на полу, пока 
в ситуацию не вмешалась Дронова. 
Она ходатайствовала перед главой 
сельсовета, чтобы семье отдали пу-
стующие жилые комнаты в этом же 
муниципальном доме на трех хозяев. 
Как видите, полномочий сельского 
депутата хватает даже на то, чтобы 
решать квартирные вопросы.«С  »

О неблагополучии в семье она уз-
нает первой. Если ребенок не ходит 
в школу или одет неопрятно – самое 
время побывать у него дома, выяс-
нить, как ему живется.

Был случай, когда перестали посе-
щать уроки братья Р. Не давалась им 
математика, и мать решила забрать 
сыновей из школы, посчитав, что до-
вольно с них и начальной грамоты 
будет. Дронова убедила женщину не 
лишать детей возможности учиться, 
пообещав взамен помощь коллег из 
Приалейской школы. С мальчишками 
педагоги занимались в свободное от 
уроков время, и они, пусть не блестя-
ще, но окончили девять классов, полу-
чили профессию. Сейчас парни уже 
взрослые, у них свои семьи, и потому 
мы не называем их фамилии. А ведь 
всего-то и нужно было – вложить в 
них немного души. Их мама с тех пор, 
как встречает Валентину Ивановну, 
не устает благодарить.

А вот история приезжей семьи Ж. Не-
работающие родители не в состоянии 

были платить за питание двух сыновей, 
детсадовца и школьника. Сельский 
депутат бросила клич, поселок собрал 
для них деньги, продукты, одежду. 
Местная предпринимательница по 
собственной инициативе платила за 
питание детей, а кроме того, устроила 
к себе на работу их маму. Ситуация в 
семье изменилась к лучшему.

Иногда местным кажется, что 
Дронова может все. Усовестить, при-
стыдить, заставить бросить пить, 
устроиться на работу и быть жест-
кой, если того требуют интересы ре-
бенка. Словом, настоящая сельская 
учительница.

– Так и есть, – посмеивается наша 
героиня. – Ни агрессии людской, ни 
неприятия я не встречаю, потому что 
полсела выучила, каждую семью знаю 
в нескольких поколениях. И если для 

кого-то оступившийся, потерявшийся 
по жизни человек – алкаш и тунеядец, 
то для меня – несчастный ребенок, 
выросший на моих глазах. Он по-преж-
нему «золотиночка моя», «солнышко 
лучистое». Поговорим с ним по душам, 
подумаем, что можно сделать вместе, 
глядишь, он и за ум взялся. Потому 
что нет людей плохих, безнадежных. 
Это я вам как педагог говорю.

– Валентина Ивановна, ведь речь-то 
идет о взрослых людях с иждивенче-
ской жизненной позицией. Неужели 
удается ее изменить?

– Понятно, что семьи из группы 
социального риска нуждаются в по-
стоянной опеке. Но если быть с ними 
рядом, они все равно принимают пра-
вила,  принятые обществом. Хотя бы 
элементарные: заботься о детях, если 
дал им жизнь, думай в первую оче-
редь о них.

Дмитрий Прокопов – самый моло-
дой в районе глава сельсовета, по его 
словам, раньше не знал, что бывают 
такие депутаты: «Человек она очень 
ответственный, доброжелательный, 
все ей интересно, все она успевает. У 
нас в поселке кроме меня немало мо-
лодых специалистов. И все мы учимся 
у Валентины Ивановны, как решать 
вопросы, говорить с людьми, взаимо-
действовать с госструктурами».

У женщин не принято спрашивать 
о возрасте, а тем более обнародовать 
его, но Валентина Ивановна разреши-
ла. Этой милой улыбчивой женщине 
– готовы? – 74 года! Так в чем же секрет 
ее долголетия, личностного и про-
фессионального? «Я просто не боюсь 
раздавать себя людям, не экономлю 
силы души».

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ   НОВОСТИ .
Как не заболеть

В Алтайском крае до 18 февраля работает «горя-
чая линия» по профилактике и лечению гриппа 
и ОРВИ.

Специалисты Центра гигиены и эпидемиологии 
отвечают на вопросы, рассказывают, чем отлича-
ются симптомы этих заболеваний, что делать при 
первых признаках недомогания. Родителям дают 
рекомендации о том, как уберечь детей от простуд-
ных инфекций. Звонить можно по номерам: 8 (3852) 
50-30-47 и 50-30-49.

Напомним, в крае эпидпорог превышен вдвое. 
За прошедшую неделю зарегистрировано 32,3 тыс. 
случаев заболевания ОРВИ.

Алёна ИВАНОВА

Скидка для студента
С 11 февраля на барнаульском автовокзале пре-

доставляется 50-процентная скидка на рейсы до 
Новосибирска. В два раза меньше за билет запла-
тят студенты высших и средних специальных 
учебных заведений.

Льгота действует на ежедневные рейсы отправле-
нием в 14.10, 14.40, 15.10, 15.40, 16.10 и 17.00. С собой 
нужно иметь паспорт и документ, подтверждающий 
статус студента.

Также студенты могут получить 50-процентную 
скидку от стоимости полного билета на маршру-
тах Барнаул – Белокуриха (отправлением в 13.40 и 
17.30), Белокуриха – Рубцовск (13.00, 16.25), Рубцовск 
– Белокуриха (15.40, 19.30). Такая же льгота есть для 
студентов на автобусных маршрутах Барнаул – Руб-
цовск (6.40, 9.00, 14.40 и 18.05), Белокуриха – Рубцовск 
(13.00, 16.25), Рубцовск – Белокуриха (15.40, 19.30), 
Рубцовск – Новосибирск (00.55) и Новосибирск – 
Рубцовск (18.50).

Старт к будущей карьере
В крае началась профориентационная акция 

«Старт к будущей карьере». В течение трех месяцев 
выпускникам помогут определиться с местом 
будущей работы.

В рамках акции в регионе будут проходить дни 
открытых дверей, презентации, ярмарки вакансий, 
групповые консультации, деловые игры, тренинго-
вые занятия по основам поведения на рынке труда.

Как сообщили в региональном управлении по 
труду и занятости населения, более двух тысяч 
алтайских выпускников получат информацию 
о ситуации на рынке труда, возможностях тру-
доустройства и необходимых навыках поиска 
работы.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Посадка не удалась
Вчера, 12 февраля, в аэропорту Барнаула шесть 

пассажиров упали с трапа при посадке в самолет. 
По данному факту возбуждено уголовное дело.

Около 7.20 утра началась посадка на рейс до 
Москвы, внезапно трап обрушился и несколько 
пассажиров упали на посадочную площадку. Как 
сообщает Западно-Сибирское управление на транс-
порте СК РФ, произошел надлом стойки корзины 
трапа. В аэропорту «АП» сказали, что нарушений 
в технологии подъезда трапа к самолету не было.

По данным краевого Минздрава, трое постра-
давших попали в Краевую клиническую больницу 
скорой медицинской помощи. Угрозы жизни нет.

Из-за происшествия рейс был задержан. Самолет 
отправился в Москву в 9.35. Из тех, кто упал с трапа, 
на нем улетели двое.

Уголовное дело возбуждено по факту оказания 
услуг, не отвечающих требованиям безопасности 
для жизни и здоровья потребителей.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

  АКТУАЛЬНО.
Без стука топора

В Алтайском крае с 15 марта 2019 
года будет введен мораторий на рубку 
леса в нескольких государственных 
природных комплексных заказниках 
краевого значения, расположенных на 
территории уникальных ленточных 
боров Алтайского края.

Это решение было обозначено на со-
вещании по статусам ленточных боров 
Алтайского края, прошедшем в Минпри-
роде России. Участие в нем принимала 
делегация нашего региона, которую 
возглавил губернатор Виктор Томенко.

Обсудили предложения по изме-
нению нормативной правовой базы в 
сфере использования, охраны, защиты 
и воспроизводства ленточных боров с 
учетом уникальности их свойств,  сооб-
щает пресс-служба Минприроды России.

– Считаю, что ведение лесного хо-
зяйства в таком значимом природном 
объекте, как ленточные боры, должно 
учитывать эколого-лесоводственные осо-
бенности территории Алтайского края 
и ленточных боров. Вопрос сложный, 
затрагивающий интересы рядовых граж-
дан, предпринимательского сообщества. 
Предлагаю актуализировать подходы к 
организации в ленточных борах Алтай-
ского края многоцелевого рационального 
неистощительного лесопользования», – 
подчеркнул министр Дмитрий Кобылкин.

Руководитель Федерального агент-
ства лесного хозяйства Иван Валентик 
обратил внимание на необходимость 
компромиссных решений экологов 
и производственников. На сегодня 
по-прежнему не принято никаких нор-
мативов, касающихся вырубок, поэтому 
временной мерой станет мораторий.

Что касается нормативов рубки леса 
в ленточных борах,  на совещании был 
обозначен ориентир – 900 тысяч куб. м 
в год. Вероятно, в будущем именно на 
этот объем предстоит сориентироваться 
производственникам и экологам. Тем 
не менее пока никаких определенных 
решений по этому поводу не принято.

Вопросы видов и возраста рубок, сохра-
нения биологического разнообразия долж-
на изучить наука. Необходимо провести 
ряд независимых исследований, которые 
помогут сформулировать основные пара-
метры и критерии современной лесозаго-
товки, охраны и воспроизведения боров.

Ведется работа по выделению ленточ-
ных боров в отдельный лесной район.
Правительство Алтайского края это 
поддержало.

– В настоящее время Правительство 
края совместно с Минприроды России 
уже включилось в разработку норматив-
но-правовой базы для создания отдельного 
лесного района. В этом районе будет особый 
порядок регулирования, и на его террито-
рии будут установлены особые защитные 
участки. Сегодня дан старт нашей работе по 
выделению ленточных боров в отдельный 
лесной район. Считаем, что поддержка 
принятых решений на федеральном уровне 
позволит обеспечить устойчивое ведение 
лесного хозяйства на землях гослесфонда 
Алтайского края, – отметил по итогам со-
вещания Виктор Томенко.

Анна БОДАГОВА

  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ .
В морозной дымке «Это я вам как педагог говорю»

Один из членов бригады 
Егорова, большинство ко-
торых, по словам мастера, 
годятся ему в сыновья, – 
Илья Кузнецов, занимается 
ремонтом и монтажом ка-
бельных линий уже четы-
ре года, и, по собственно-
му признанию, работа эта 
ему нравится. На вопрос: 
«А как же мороз?» – невоз-
мутимо отвечает, что это 
издержки профессии и 
вообще дело привычное.

– О каких-то трудностях 
мы знали, конечно, когда 
устраивались, но, понятно, 
не обо всех, – говорит он. – 
Не припомню, если честно, 

чтобы прямо невмоготу было. Зима, ночь, мороз – это да. 
Но ведь греемся, подменяем друг друга, у нас таких, кто 
ныть или филонить, на других свою работу перекладывать 
любит, нет. Дружно держимся, в нашем деле иначе нельзя.

Товарищ Алексея Кузнецова по бригаде Олег Бобров 
по поводу трудностей и суровой погоды высказывается 
предельно лаконично: «Если работаешь, не замерзнешь». 
Окончив в 2018 году энергетический факультет АлтГТУ, он 
пока работает электромонтером, но с мыслью о карьерном 
росте не расстался, и, судя по характеру этого молодого 
человека, такой рост у него наверняка будет.

Пока же в Новоалтайских МЭС кроме устранения внештат-
ных ситуаций занимаются и обычной плановой работой. В 
момент приезда журналистов электрики под руководством 
Анатолия Егорова выполняли работы по технологическо-
му присоединению ООО «Вектор», устанавливали опоры, 
намереваясь затем заняться натяжкой проводов на них, а 
позже и прокладкой кабеля до начала воздушки.

– Но это когда погода немного помягче станет, – сказал по 
этому поводу Егоров, и корреспонденты «АП» согласно кивнули 
головами. Конечно, если есть возможность, пусть они делают 
это, когда станет помягче. Ведь померзнуть нынешней зимой 
этим ребятам уже пришлось куда больше, чем многим из нас.

Константин СОМОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ЭНЕРГЕТИКА .

Валентина Ивановна Дронова не экономит силы души.

Алексей Чугунов – за работой.

(Начало на 1 стр.)

Ректор АлтГТУ Андрей 
Марков рассказал, что но-
вый статус кафедры позволит 
улучшить материально-тех-
ническую базу. Центр сможет 
вводить новые специально-
сти, востребованные Мини-
стерством обороны РФ. В пер-
спективе в военный учебный 
центр планируется прини-
мать студентов других вузов 
края, но только технических 
специальностей. Председатель 
АКЗС также побывал в центре 
детского научного и техниче-
ского творчества «Наследни-
ки Ползунова», где обучается 
около 400 школьников 5 – 11 
классов. На базе университе-
та одаренные дети проходят 
углубленную подготовку по 
физике, химии, математике, 
программированию, робото-
технике и другим направле-
ниям. С ними занимаются 
не только преподаватели 
технического университета, 
но и МГУ. Все затраты берет 
на себя Благотворительный 
фонд Андрея Мельниченко. 

По словам Андрея Маркова, 

полученный в сфере органи-
зации дополнительного об-
разования опыт планируется 
использовать для участия в 

национальных проектах «На-
ука» и «Образование». Если 
понадобится, АлтГТУ готов 
вступить в консорциум с ве-

дущими исследовательскими 
вузами Сибирского федераль-
ного округа.

– Нацпроект в сфере науки 

подразумевает три основные 
составляющие, – отметил 
Александр Романенко. – Это 
глубочайшая кооперация на-
учного и производственного 
потенциала, расширение и 
развитие научной инфра-
структуры и подготовка ка-
дрового потенциала. По всем 
трем направлениям наш тех-
нический университет успеш-
но работает. С самого создания 
вуз очень активно сотруднича-
ет с производственными пред-
приятиями края, где студенты 
проходят практику и могут 
реализовывать свои идеи.

Спикер краевого парламен-
та выразил уверенность в том, 
что у технического универ-
ситета есть потенциал для 
участия в нацпроектах. На их 
реализацию направляются 
огромные средства из разных 
источников. «Важно не упу-
стить момент, – сказал спикер 
АКЗС. – Научное сообщество 
технического университета 
должно активнее работать в 
этом направлении».

Вадим КУЛЕШОВ, 
Дмитрий ЧЕРСКИХ

 (фото)

В 2019 году в Рубцовске 
намечена реализация 
24 инвестиционных 
проектов с участием 
городского и краевого 
бюджетов, а также 
средств предприятий 
и организаций.

Прежде всего в этом году 
закончится капитальный 
ремонт здания Рубцовского 
драматического театра по 
краевой адресной инвестици-
онной программе. Предстоит 
освоить 83 млн руб. Ожида-
ется, что новый творческий 
сезон коллектив театра откро-
ет премьерой в обновленном 
помещении.

Подойдет к концу капиталь-
ный ремонт нескольких кана-
лизационных коллекторов. 
Объем инвестиций на 2019 год 
составит более 32 млн руб. А 
вот строительство коллектора 
диаметром 800 мм на пр. Ле-
нина только начнется. В этом 

году на него в муниципальном 
бюджете заложено примерно 
1,7 млн руб. Проект рассчитан 
на пять лет, и его общая стои-
мость в сегодняшних цифрах 
– 821,5 млн руб.

Продолжится строительство 
нового городского кладбища.

Начнутся научно-изыска-
тельские работы, входящие 
в комплекс мер по снижению 
вредного влияния грунтовых 

вод. Край на эти цели предо-
ставляет 9,5 млн руб., муни-
ципалитет – 475 тыс. руб.

Краевой бюджет финанси-
рует строительство ледовой 
арены в рамках концессион-
ного соглашения и выделяет 
2,8 млн руб.

За счет краевых средств 
в размере немногим более 5 
млн руб. начнется подготовка 
проектной документации на 

строительство детского сада 
на 280 мест.

Кроме того, на территории 
Рубцовска будет реализовано 
12 внебюджетных инвестици-
онных проектов.

Рубцовский завод запасных 
частей продолжит расширять 
производство почвообрабаты-
вающей сельскохозяйственной 
техники, на что в этом году 
направит 20 млн руб. Также 
предприятие строит литей-
ный комплекс стоимостью 120 
млн руб. и комплекс роботи-
зированной сварки за 15 млн.

Рубцовский филиал «Урал-
вагонзавода» ведет разработку 
технологии и освоение про-
изводства унифицированной 
гусеничной платформы для 
работы в районах Крайнего 
Севера. Реализация проекта 
началась в 2017 году и должна 
завершиться в 2021-м. Сейчас 
на эти цели предусмотрено 
50 млн руб.

«Рубцовский теплоэнерге-
тический комплекс» последо-

вательно осуществляет свою 
инвестиционную программу 
по модернизации теплоснаб-
жения в Рубцовске. Сумма на 
этот год – около 161 млн руб.

«Рубцовский водоканал» 
будет капитально ремонти-
ровать четыре своих объекта, 
вести перекладку сетей водо-
провода на замену ветхих. На 
это предприятие потратит 
почти 6 млн руб.

Группа частных предпри-
нимателей намерена постро-
ить кафе быстрого питания с 
залом детских игровых авто-
матов в районе площади им. 
Кирова.

У Рубцовской епархии и Ар-
мянской православной церкви 
есть желание возвести свои 
храмы. Однако с объемом 
инвестиций на текущий год 
они не определились, а сро-
ками реализации проектов 
указаны 2020 и 2021 годы со-
ответственно.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

  ВЫСШАЯ ШКОЛА .

  ЭКОНОМИКА .

Потенциал есть – 
пора использовать

Развитие – из трёх источников

В этом году завершится капремонт здания драмтеатра.

(Начало на 1 стр.)

Особенность АлтГТУ – кооперация научного и производственного потенциала.
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Главную героиню в филь-
ме «Испытание верности» 
сыграла Марина Ладынина. 
И это была одна из лучших 
её ролей по единодушному 
мнению критиков. «Испы-
тание верности» стало де-
вятой по счёту картиной, 
в которой И.А. Пырьев 
снял свою супругу. Хотя в 
1953-м вышло указание 
свыше, запрещающее ре-
жиссёрам снимать своих 
жён. Однако Пырьев со-
брал фотопробы других 
претенденток на главную 
роль, принёс их в Госкино и 
смог отстоять кандидатуру 
своей жены.

Фи льм «Испы та ние 
верности» вышел в про-
кат 31 декабря 1954 года 
и собрал на своих про-
смотрах 31,9 млн. Но весь 
трагизм этой истории со-
стоял в том, что «Испыта-
ние верности» – послед-
ний фильм в кинокарьере 
Марины Ладыниной. А 
конец совместной работы 
с Пырьевым стал ещё и 
началом конца их личных 
отношений.

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА ..
Юрий Кайро, депутат Алтай-
ского краевого Законодатель-
ного Собрания от избиратель-
ного округа № 33 г. Рубцовска, 
член фракции «Единая Россия» 
и комитета АКЗС по здраво-
охранению и науке, рассказал 
о вопросах, которые волнуют 
жителей округа.

– Юрий Валентинович, расскажите 
о приоритетных направлениях 
работы на округе в 2018 году.
– Все эти годы свою миссию де-

путата я видел в оказании помощи 
избирателям непосредственно на 
округе, и 2018 год не стал исключе-
нием. В минувшем году ко мне с са-
мыми разными вопросами обрати-
лись более 110 избирателей, ещё 77 
обращений поступило по телефону 
и в письменном виде. Для решения 
вопросов по обращениям избирате-
лей, касающихся льгот по оплате за 
услуги ЖКХ, улучшения жилищных 
условий, консультаций по пенсион-
ным вопросам, были направлены за-
просы в надзорные органы и органы 
местного самоуправления. Несколько 
раз в месяц проходили встречи с насе-
лением и трудовыми коллективами 
города – в 2018 году состоялось более 
60 таких встреч. Считаю, что такой 
активный диалог с избирателями яв-
ляется критерием результативности 
работы депутата.

– Вы регулярно оказываете 
помощь образовательным уч-
реждениям города, различным 
спортивным и общественным 
организациям. Что удалось сде-
лать в прошедшем году?

– Из года в год я сотрудничаю с 
образовательными и социальными 
учреждениями Рубцовска, с ветеран-
скими организациями, учреждениями 
культуры и спорта. Так, в 2018 году 
была оказана материальная помощь на 
приобретение спортивного инвентаря, 
организацию соревнований и ремонт 
спортивных сооружений отделению 
аэробики МБУ СП «Рубцовск», Алтай-

скому региональному отделению Все-
российского добровольного общества 
«Спортивная Россия», детскому дво-
ровому клубу «Гренада», стадиону 
«Торпедо». На постоянной основе я 
сотрудничаю и с ветеранскими ор-
ганизациями города – общественным 
Союзом пенсионеров России, «Универ-
ситетом третьего возраста», Советом 
ветеранов войны и труда Алтайского 
тракторного завода, городским Со-
ветом ветеранов города Рубцовска. 
Кроме того, по личным обращениям 
избирателей была оказана матери-
альная помощь на приобретение 
лекарств и дорогостоящее лечение 
нескольким жителям округа, были 
выделены средства на организацию 
поездок талантливых детей Рубцовска 
на международные, всероссийские, 
краевые соревнования.

– Чем обусловлена такая адресная 
направленность вашей помощи?

– Для меня самым главным за все 
время депутатской деятельности были 
и остаются встречи с избирателями – 
неравнодушными жителями округа, 
руководителями образовательных 
учреждений, социальных и обще-
ственных организаций, трудовыми 
коллективами. Я убеждён, что депу-
татский приём – не рутина, а реаль-
ная возможность помочь людям. Моя 
трудовая биография вот уже 16 лет 
связана с Рубцовском, так что проблем-
ные вопросы округа известны мне не 
понаслышке, а результат моей восьми-

летней депутатской работы заметен 
сразу. К тому же, как директор одного 
из самых крупных промышленных 
предприятий города – Рубцовского 
филиала АО «Алтайвагон», я имею воз-
можность помогать жителям города, 
используя финансовый потенциал 
и организационные возможности 
завода.

– Как складывается ваше взаи-
модействие с избирателями на 
округе?

– Как и все предыдущие годы моей 
депутатской деятельности, на посто-
янной основе работает общественная 
приёмная, ведётся приём избирателей, 
регистрируются обращения и заявле-
ния. Хочу отметить, что заинтересо-
ванность избирателей в вопросах го-
родского благоустройства год от года 
растёт, что помогает своевременно и 
результативно решать возникающие 
проблемы. По обращению избирате-
лей в 2018 году была оказана помощь в 

благоустройстве дворовой территории 
жильцам дома на ул. Алтайской, 31, гим-
назии №11 оказана помощь в уборке и 
вывозе мусора с территории школы. Ста-
диону «Спарта» оказана материальная 
помощь на текущий ремонт спортив-
ных сооружений, проведён субботник 
на улице Светлова, во дворе дома на ул. 
Комсомольской, 78 построена ледяная 
горка. Я благодарен инициативным 
жителям округа, которые не только 
приходят с проблемой, но и помогают 
выработать наилучшее решение. Счи-
таю, что каждый рубцовчанин должен 
чувствовать себя рачительным и береж-
ливым хозяином в родном городе. Наша 
общая задача – сделать Рубцовск чище и 
уютнее, а жизнь горожан – комфортнее, 
а для этого надо объединить усилия и 
ресурсы всех сторон.

– Расскажите о наиболее значи-
мых законопроектах 2018 года, 
которые внесли вклад в развитие 
Рубцовска.
– Безусловно, наиболее значимая 

часть работы – это вопросы форми-
рования бюджета. Главный финансо-
вый документ Алтайского края стал 
результатом совместной работы орга-
нов исполнительной и законодатель-
ной власти, а также рабочей группы, 
сформированной из общественности 
и представителей органов местного 
самоуправления. В период подготов-
ки в законопроект дважды вносились 
коррективы в сторону увеличения до-
ходов. Бюджет края на 2019 год впервые 
превысил 100 миллиардов рублей бла-
годаря дополнительным 9,9 миллиарда, 
которые были выделены из средств 
федерального центра. При этом самая 
большая статья расходов краевого бюд-
жета – 76 миллиардов рублей – будет 
направлена на социальный сектор, в 
том числе будет выделена значительная 

часть на повышение заработной платы 
бюджетникам. Кроме того, одним из 
значимых законопроектов, подготов-
ленных комитетом АКЗС по здравоохра-
нению и науке в 2018 году, считаю при-
нятый в первом чтении законопроект о 
запрете продажи электронных систем 
доставки никотина, жидкостей для них 
несовершеннолетним. Работе с жителя-
ми округа помогает и моё постоянное 
участие в работе политического совета 
регионального и местного отделения 
партии «Единая Россия» – это помогает 
выстроить конструктивный диалог, 
выработать совместное решение про-
блем, с которыми обращаются жители 
округа. Власть и общество должны слы-
шать друг друга – это и есть то близкое 
будущее, к которому мы стремимся.

Подготовила Ольга АРТЕМЬЕВА.

Важный критерий результативности работы

«Испытание верности»
Первому появлению 
целинников в художе-
ственном кино наш 
кинематограф обязан 
кинорежиссеру Ивану 
Пырьеву.

В 1953 году Иван Алексан-
дрович Пырьев предложил 
Министерству культуры 
СССР рассмотреть сценарий 
фильма «Одна семья» (в про-
кате – «Испытание верности»). 
Министерство поддержало ре-
жиссера, и сценарий, на удив-
ление, быстро был запущен в 
производство. Приказ об этом 
вышел 29 июля 1953-го, а уже в 
августе этого года киногруппа 
активно вела подготовитель-
ные постановочные работы.

Во время съемок фильма ре-
жиссер внес в сценарий одно 
важное дополнение. Как извест-
но, в конце февраля 1954-го из 
Москвы на Алтай отправился 
первый поезд с 250 доброволь-
цами, которые решили осваи-
вать алтайские целинные зем-
ли. Это событие вдохновило 
режиссёра внести в картину 
эпизод, в котором героиня 
фильма Варя Лутонина тоже 
решает ехать на Алтай. В день 
отъезда Вари с товарищами на 
поезде Москва – Барнаул (как 
сообщает один из персонажей 
фильма) состоялось решающее 
объяснение между Варей и Пе-
тей, которое изменило судьбу 
героев. Они признаются друг 
другу в любви, а в дальнейшем 
и Петя уезжает вслед за Варей 
покорять целину.

Оператором картины стал 
верный сподвижник Пырье-
ва Валентин Павлов. Худож-
ником-постановщиком был 
приглашён Владимир Каплу-
новский, написать музыку к 
картине режиссер предложил 
Исааку Дунаевскому. В основной 
актёрский состав картины во-
шли Сергей Ромоданов, Марина 
Ладынина, Леонид Галлис, Васи-
лий Топорков, Нина Гребешкова 
и Александр Михайлов.

Пырьев снял картину до-
вольно быстро – 15 октября 
1954 года он представил гото-
вую картину худсовету кино-
студии «Мосфильм». Фильм ока-
зался ко времени. Его действие 
происходило в семье москов-
ских потомственных рабочих. 

Атмосфера этой семьи, чуткие 
и доверительные отношения её 
трёх поколений, их интересы, 
традиции, окружение – все это 
было показано постановщика-
ми с большой человечностью 
и любовью к героям, простым 
людям. Пырьев – мастер съё-
мок эпических сцен труда – и 
в новой картине нашёл приме-
нение этому своему таланту, 
сняв великолепные сцены в 
заводском цехе, где работают 
герои. Сияние и жар раскален-
ного металла, грозный рокот 
печей, огненно-красные и се-

ребряно-серые цветовые соче-
тания – все это было сделано 
со свойственным ему темпе-
раментом.

Сюжетная схема сценария 
незатейлива. Муж уходит от 
жены, но, разочаровавшись 
в любовнице, возвращается 
к ней, сохраняющей любовь и 
верность. Другая линия: девуш-
ка влюбляется в фальшивого и 
мелкого человека, но, разгадав 
его, раскаивается и отвечает 
на любовь друга своего дет-
ства. Намеренно либо нет, но 
в фильме получилось так, что 

рабочие люди хоть и излишне 
доверчивы, но сильны своей 
справедливостью и чистотой, 
а интеллигенты морально не-
устойчивы и двуличны. Но не 
все так прямолинейно.

Современного зрителя 
этот фильм, пожалуй, не 
удивит, но для середины 
1950 годов он стал знаковым. 
В нашем кино был довольно 
продолжительный период, 
когда ставились сначала 
исторические, потом био-
графические картины, затем 
переключились на военные. 

Бытовых тем кинорежис-
сёры не касались полтора 
десятка лет, что привело к 
утрате традиций жанра. За 
это время изменились люди, 
изменились и формы выра-
жения простых человеческих 
чувств. А киногерои на экра-
не совершенно разучились 
говорить о простых челове-
ческих вещах и произносить 
нежные слова любви.

Фильм И.А. Пырьева «Ис-
пытание верности» явился 
примером того, что кино 
может и должно стать спо-
собом разговора с человеком 
по душам. Кино «оттепели» 
даст нам множество примеров 
картин истинных «инжене-
ров человеческих душ», но 
фильмом-первопроходцем в 
послесталинское время стала 
именно лента Пырьева.

Елена ОГНЕВА, 
член Союза кинематографистов 
России, заместитель директора 
ГМИЛИКА по научной работе.

  К 65 ЛЕТИЮ ЦЕЛИНЫ.
  КСТАТИ.

Афиша фильма. Иван Пырьев.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Реклама

Комнату в 3-комнатной квартире де-
вушке-студентке в г. Барнауле (район 
Докучаево). Тел. 8-963-506-9840.

2-комнатную квартиру в г. Барнауле, 
ул. Георгиева, 30 (частично меблирован-
ная, 4/5). Тел. 8-903-948-5187.

Комнату, квартиру в г. Барнауле, в районе
Доку чаево, на д лительный срок. 
Тел. 8-961-236-3667.

2-комн. в Павловске Павловского района
(48,3 кв. м, 3/3, теплая, 1 сотка земли, 
рядом остановка, магазин). Тел.: 8-913-
252-2124, 8-913-098-9742.

3-комн. в 2-квартирном доме в 
р. ц. Ребриха (ч/б, раздельный с/у, баня, 
гараж, сад, рядом бор, река). Тел. 8-961-
989-8122.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толстого
(центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

3-комн. в с. Косиха Косихинского райо-
на в 2-квартирном доме (80 кв. м, ремонт, 
центр, газ, постройки, 8 соток земли). 
Тел. 8-963-521-7618.

3-комн. на ст. Гилевка Завьяловско-
го района (имеются все надворные по-
стройки, 300 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-
808-5620.

3-комн. в с. Повалиха Первомайско-
го района (54 кв. м, 1/2, ц/о, застеклен-
ная лоджия, огород 2 сотки). Тел. 8-913-
368-9174.

3-комн. в с. Усть-Пристань, в 3-этаж-
ном доме (2 этаж, балкон, гараж, погреб, 
благоустроенная). Тел. 8-962-810-4866.

На ст. Корчино (350 тыс. руб., все хозпо-
стройки, баня). Тел. 8-903-949-2878.

1/2 дома в с. Плоскосемино Ребрихин-
ского района (101 кв. м, благоустроен-
ный, пластиковые окна, центр села). 
Тел. 8-983-052-5613.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.: 8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, ко-
чегарка, с/у в доме, баня, летняя кухня, 
гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сотки). 
Тел. 8-923-655-8409.

В с. Гришковка Немецкого района (особ-
няк, 112 кв. м, 4 комнаты, ремонт, уте-
плен, сайдинг, 2 с/у, баня, все хозпострой-
ки, уличный бассейн, земельный участок 
12 соток, гараж). Тел. 8-923-003-9097.

Дом 2-этажный, 12 соток, рядом с 
с. Бельмесево, цена 1550 тыс. руб. 
Тел. 8-964-603-7344.

Кооперативный в г. Барнауле на 
ул. Солнечная Поляна, 30 (19 кв. м, смо-
тровая яма, металлический стеллаж, 
охрана, сухой). Тел. 8-983-176-6358.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25,
3,5х7 м, есть погреб, смотровая яма, 
свет, бетонный пол, срочно, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

В г. Барнауле, ул. Горького – ул. Мало-
тобольская (кооперативный, в собствен-
ности). Тел. 8-909-505-7747.

C , 
В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 

сотки, кирпич. домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского района 
(10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недорого,
торг). Тел. 8-905-987-4387.

Земельный участок в Бобровке (учас-
ток 11,8 сотки, рядом газ, свет, цена 
380 тыс. руб.). Тел. 8-960-939-6270.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, при-
ватизирован, дом, баня, теплица). 
Тел. 8-962-794-1005.

Дачу в сад-ве «Росинка» (4 км от п. Юж-
ный, кирпич. дом, баня, большая веран-
да, разные посадки, 6 соток). Тел. 8-909-
507-6198.

Участок в центре п. Центральный 
(3,7 или 25 соток, асфальт, детский сад, шко-
лы, магазины, вода, свет, канализация, 
отопление – центральное). Тел. 717-344.

Участок в с. Алтайское Алтайского рай-
она (7,5 сотки, имеется фундамент 8х8, 
вода, эл. энергия, недорого). Тел.: 8 (385-37)
24-5-11, 8-961-977-6054.

, 

УАЗ-469, УАЗ-«таблетка» на разбор, дви-
гателей модели 417, 421 (после капремон-
та). Тел. 8-905-988-2351.

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег 52 000 км,
комплектация люкс, один хозяин, со-
стояние нового а/м, комплектация им-
портная, музыка). Тел. 8-963-509-6357.

ГАЗ-69 с запчастями в р. п. Павловск.
Тел.: 2-22-64, 8-923-566-5707.

Коньки с ботинками (б/у, в отличном 
состоянии, разм. 41, цена 1900 руб., торг). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Шкаф для посуды, зеркало в прихо-
жую, тумбочки прикроватные, комби-
незон рыбака цигейковый (разм. 52) . 
Тел. 8-962-808-5620.

Конную упряжь (новая, ручная работа), 
бричку (б/у), кошева (б/у). Тел. 8-923-161-7003.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, елочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Отдам в добрые руки полупородистую 
голубоглазую кошку (окрас «шиншил-
ла», возраст 2 года). Тел. 8-913-228-5696.

Красивые двухмесячные щенки (маль-
чики) ищут доброго хозяина. Тел.: 8-961-
987-6830, 40-16-94.

Отдам в добрые руки котят (бело-
го, черного и серого, возраст 1 месяц). 
Тел. 8-952-007-0372.

Отдам в добрые руки кота-мышелова 
(г. Барнаул, стерилизованный, тигрового 
окраса, весом 5 кг). Тел. 8-962-803-2795.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Информационное сообщение о торгах по продаже имущества
Организатор торгов (ОТ), финансовый управляю-

щий Мерша Валерия Владимировича, 02.12.1961 г. р., 
уроженца с. Эстония Кулундинского района Алтайско-
го края (АК), ИНН 225300733461, СНИЛС 08976997983, 
и Мерш Натальи Юрьевны, 28.05.1970 г. р., уроженки 
с. Кротовка Кулундинского района АК, адрес: 658920, 
ул. Спортивная, 97, с. Кулунда Кулундинского райо-
на АК, ИНН 225300737307, СНИЛС 05024280912 – Мет-
ла Андрей Анатольевич (ИНН 223200157404, СНИЛС 
07909238298, адрес: 656067, АК, г. Барнаул, а/я 4159, 
член Ассоциации «РСОПАУ» (ИНН 7701317591, ОГРН 
1027701018730, 119121, г. Москва, 2-й Неопалимовский 
пер., д. 7, п. 1, действующий по решениям Арбитраж-
ного суда АК, дело № А03-4930/2017 и А03-5868/2017 от 
27.06.2017, с 08.00 25.03.2019  проводит открытые по со-
ставу участников и форме предложения о цене торги 
в форме аукциона на ЭТП «Межрегиональная Элек-
тронная Торговая Система» (http://www.m-ets.ru) по 
продаже совместно нажитого имущества Мерша В.В. 
и Мерш Н.Ю. Лот № 1 – Недвижимость, находящаяся 
в АК, Кулундинский район, с кадастровыми номера-
ми: 22:23:180001:409, 22:23:180001:408; 22:23:180001:410; 
22:23:180001:7; 22:23:180001:407; 22:23:030003:0589; 
22:23:050002:112; 397 баллогектаров в праве общей 
долевой собственности на земельном участке об-
щей площади 31 056 099 кв. м, 22:23:030002:907; 
22:23:030002:872; 22:23:030001:559; 22:23:030002:8; 
22:23:030002:9; 22:23:030002:10; 22:23:030002:895; 
22:23:030002:899; 22:23:030003:594; 22:23:030002:27; 
22:23:030002:11; 22:23:030002:12; 22:23:030003:595; 
22:23:030003:599; 22:23:030003:609; 22:23:030002:959; 
22:23:050003:2619; 22:23:180001:624; 22:23:050003:5508; 
22:23:180001:952; 22:23:180001:579; 22:23:050002:6890; 
22:23:180001:448; 22:23:030002:973; 22:23:050002:8094; 
22:23:030002:970; 22:23:030002:974; 22:23:030002:969; 
22:23:030002:966; 22:23:030002:971; 22:23:050002:7601; 
22:23:180001:440; 22:23:180001:441; 22:23:180001:523; 
22:23:180001:431; 22:23:180001:442; Право аренды зе-
мельного участка с/х назначения, кадастровые номе-
ра: 22:23:030002:921; 22:23:030002:923; 22:23:030002:922), 

НЦ 27 648 000,00 руб.; Лот № 2 – Доля Мерш Н.Ю. 
150 000 руб. (100%) в уставном капитале ООО «Курское», 
ИНН 2253005282, 658902, АК, Кулундинский район, 
с. Курск, ул. Юго-Восточная, д. 2-а, НЦ 150 000,00 руб.; 
Лот № 3 – Доля Мерша В.В. 40 000 руб. (100%) в устав-
ном капитале ООО «Агросектор», ИНН 2210010295, 
658920, АК, Кулундинский район, с. Кулунда, ул. Спор-
тивная, д. 97, НЦ 80 000,00 руб. Победитель торгов – 
лицо, предложившее наибольшую цену за имуще-
ство. Для участия в торгах необходимо оплатить зада-
ток на счет должника до окончания периода приема 
заявок и подать заявку на участие в торгах, соответ-
ствующую требованиям ФЗ о банкротстве № 127 
с приложением документов, установленных п. 11 
ст. 110 ФЗ № 127. Подведение итогов в 10.00 25.03.2019 
по адресу ОТ, с размещением на ЭТП в соответствии 
с ее регламентом. Прием заявок, подписание дого-
воров о задатке в соответствии с регламентом ЭТП 
с 00.00 14.02.2019 до 05.00 22.03.2019. Шаг торгов на 
повышение 5% от НЦ. Задаток в размере 10% от НЦ 
Лота оплачивается на р/сч 40817810118000007667, 
Мерш Наталья Юрьевна, ИНН 225300737307. Банк 
получателя: Алтайский РФ АО «Россельхозбанк», 
БИК 040173733, к/сч 30101810100000000733. В случае 
непоступления задатка на указанный р/сч на 05.00 
22.03.2019 задаток считается непоступившим. Дого-
вор купли-продажи заключается в соответствии с 
требованиями ст. 110 ФЗ № 127 с победителем тор-
гов. Покупатель обязан уплатить цену, определен-
ную на торгах, не позднее 30 дней с даты заключения 
договора на р/сч 40817810118000007667, Мерш Ната-
лья Юрьевна, ИНН 225300737307. Банк получателя: 
Алтайский РФ АО «Россельхозбанк», БИК 040173733, 
к/сч 30101810100000000733. Подробные сведения о со-
ставе и характеристике имущества на ЭТП и www.
fedresurs.ru и у ОТ. Ознакомление с документацией 
осуществляется за свой счет самостоятельно в тече-
ние срока приема заявок по адресу ОТ в рабочие дни 
по записи по телефону +7-961-997-5533 у ОТ. НЦ – на-
чальная цена в руб. (без НДС). Время по тексту: мск.

Извещение о проведении общего собрания
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назна-
чения» Тимченко Сергей Николаевич уведомляет 
участников долевой собственности на земельные 
участки о проведении общих собраний участников 
общей долевой собственности, которые состоятся
16 апреля 2019 года:

– с кадастровым № 22:49:010006:57 – в 10 часов 
00 минут, с повесткой собрания:

1. Выборы председателя, секретаря, определе-
ние регламента проведения собрания.

2. Выборы уполномоченного лица, имеющего пра-
во действовать без доверенности от имени участ-
ников долевой собственности.

3. Утверждение полномочий доверенному лицу.
– с кадастровым № 22:49:000000:43 – в 12 часов 

00 минут, с повесткой собрания:
1. Выборы председателя, секретаря, определе-

ние регламента проведения собрания.
2. Выборы уполномоченного лица, имеющего пра-

во действовать без доверенности от имени участ-
ников долевой собственности.

3. Утверждение полномочий доверенному лицу.
– с кадастровым № 22:49:000000:45 – в 14 часов 

00 минут, с повесткой собрания:
1. Выборы председателя, секретаря, определе-

ние регламента проведения собрания.
2. Выборы уполномоченного лица, имеющего пра-

во действовать без доверенности от имени участ-
ников долевой собственности.

3. Утверждение полномочий доверенному лицу.
Собрание по земельному участку с кадастро-

вым № 22:49:010006:57 состоится по адресу: 
Алтайский край, Топчихинский район, п. Улья-
новский, ул. Школьная, 6.

Собрание по земельному участку с кадастро-
вым № 22:49:000000:43 состоится по адресу: 
Алтайский край, Топчихинский район, с. Пар-
феново, ул. Кирова, 6.

Собрание по земельному участку с кадастро-
вым № 22:49:000000:45 состоится по адресу: 
Алтайский край, Топчихинский район, с. Пес-
чаное, ул. С. Пигасова, 25.

Участникам собраний при себе необходимо иметь 
паспорт или другой документ, удостоверяющий 
личность; документ, удостоверяющий право на 
земельную долю, для представителя собственни-
ка земельной доли – надлежащим образом оформ-
ленную доверенность.

Ознакомиться с материалами к собранию можно 
по адресу: г. Барнаул, ул. Шумакова, 23-а, офис 100, 
в рабочее время.

Извещение о согласовании 
проекта межевания

Кадастровым инженером Сырачевым В.В. в 
реестре № 8223, г. Барнаул, ул. Попова, 16, кв. 137, 
тел. 8-913-023-8871, syrachevvv@mail.ru, выполняют-
ся кадастровые работы по выделению земельной 
доли из земельного участка с кадастровым номе-
ром 22:52:100014:242, по адресу: Алтайский край, 
Тюменцевский район, МО Заводской сельсовет.

Заказчик Цицульников А.А., г. Барнаул, ул. Эн-
тузиастов, 28, кв. 413, тел. 8-963-528-6675.

С проектом межевания можно ознакомиться 
по адресу: г. Барнаул, ул. А. Петрова, 222-а, офис 11,
со дня опубликования извещения.

Обоснованные возражения относительно разме-
ра и местоположения границ выделяемого в счет 
земельной доли земельного участка направлять в 
течение 30 дней со дня опубликования извещения 
по адресу: г. Барнаул, ул. А. Петрова, 222-а, офис 11.

Извещение о согласовании проекта
межевания земельных участков

Кадастровый инженер Черкашин В.А., квалифи-
кационный аттестат № 22-11-39, почтовый адрес: 
659000, Алтайский край, с. Павловск, ул. Пионер-
ская, 15-а; zemlemer22@mail.ru; тел. (385-81) 23-0-38. 
Проект межевания по выделу из участка с када-
стровым № 22:31:000000:138, расположенного: 
Алтайский край, Павловский район, примерно 
в 5 км на юго-восток от ориентира с. Елунино.

Заказчик Межевич А.А., адрес: 659018, Ал-
тайский край, Павловский район, с. Елунино, 
ул. Ощепкова, 7. 

Ознакомиться с проектом межевания можно по 
адресу кадастрового инженера. Письменные воз-
ражения по предложенному размеру и местополо-
жению границ выделяемого земельного участка 
направлять в адрес кадастрового инженера в те-
чение 30 дней со дня опубликования извещения.

М. Ладынина и И. Пырьев – с любимыми киноартистами.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПАНОРАМА.

Виктор мчится к своему второму пьедесталу.

Без осечки
Алтайский стрелок Сергей Камен-

ский блестяще выступил на Всерос-
сийских соревнованиях по стрельбе 
из малокалиберного оружия, кото-
рые проходили в столице Удмуртии.

В отборе на II Европейские игры, 
которые в июне состоятся в Минске, 
участвовали более 300 сильнейших 
стрелков страны. В заключительный 
день соревнований мужчины разыграли 
медали в стрельбе из малокалиберной 
винтовки из трёх положений с 50 метров. 
Серебряный призёр Олимпийских игр 
в этом упражнении Сергей Каменский 
из Бийска одержал уверенную победу. 
Второе место занял Кирилл Григорьян 
из Санкт-Петербурга, замкнул призовую 
тройку москвич Владислав Фетисов. Кро-
ме того, на счету бийчанина победа в 
неолимпийском упражнении «Стрельба 
из малокалиберной винтовки из поло-
жения лёжа с 50 метров».

В свою силу
Волейболистки «Алтая-АГАУ» сы-

грали в домашнем туре первенства 
страны.

Барнаульский тур первенства России 
по волейболу среди женских команд 
высшей лиги «Б» в группе «Сибирь» 
проходил с 5 по 10 февраля в спортив-
но-оздоровительном комплексе АлтГУ.

Местная команда «Алтай-АГАУ» 
в упорной борьбе сумела завоевать 
7 очков. Подопечные бывшего игрока 
«Университета» Антона Колбунова усту-
пили всухую фавориткам – иркутской 
«Ангаре» и омской команде «Омь-СибГУ-
ОР». Затем одолели с одинаковым счётом 
3:1 читинскую «Забайкалку» и новоси-
бирский «Олимп-2». А в заключитель-
ном матче тура потерпели поражение 
на тай-брейке от «Надежд Хакасии» из 
Абакана – 2:3.

Волейболисткам осталось провести 
ещё один – шестой – тур в Новосибир-
ске, который состоится с 27 февраля 
по 4 марта. После чего «Алтай-АГАУ» 
сыграет в матчах за 7 – 12 места с ко-
мандами группы «Центр».

По скользкой 
дорожке

Алтайские спортсмены стали 
призёрами первенства России по 
боулингу.

Соревнования состоялись в Крас-
ногорске Московской области. Среди 
юниоров до 21 года серебряную медаль 
в личном первенстве завоевал мастер 
спорта Андрей Бадин из Барнаула. Сна-
чала он пробился в четвёрку лучших по 
итогам квалификации, затем выиграл 
полуфинальную игру, а в матче за пер-
вое место уступил москвичу Алексею 
Степину.

Достойно выступил среди младших 
юношей (до 12-ти) и 11-летний барна-
улец Артемий Приходских. Он также 
отобрался в полуфинал, заняв по итогам 
квалификации второе место. Однако в 
борьбе за выход в финал игра у него не 
пошла. А в матче за бронзовую медаль 
Артемий уступил всего одно (!) очко 
омичу Глебу Золотухину.

Тем не менее в парных соревнованиях 
воспитанник тренера Романа Леонова, 
выступавший с Александром Белинским 
из Москвы, занял первое место. Также 
Артемий вместе с тремя спортсменами 
из других регионов стал победителем в 
командных соревнованиях (четвёрки).

Нападение 
«Рысей»

Хоккеисты «Алтая» продолжают 
«буксовать» на финишной прямой 
первенства ВХЛ.

До окончания регулярного сезона оста-
лось всего четыре матча, однако шансы 
«Алтая» на то, чтобы уйти с седьмого ме-
ста в турнирной таблице (гарантирую-
щего соперникам по плей-офф грозную 
«Мордовию»), сократились до минимума. 
После невнятного выступления в Орске 
последовали аналогичные встречи дома 
против «Красноярских Рысей».

Если в первой игре «Алтай» не 
мытьём, так катаньем добыл два очка, 
вырвав победу в овертайме 3:2, то на 
следующий день не получилось и этого. 
Красноярцы открыли счёт в первом пе-
риоде, а затем, оставшись в численном 
большинстве после драки, отличились 
ещё дважды. При слабой атаке у хозяев 
это выглядело приговором. Впрочем, 
«Алтай» сподобился на шайбу престижа, 
автором которой в концовке матча стал 
Горчилин, – 1:3.

Следующие матчи «Алтай» прове-
дёт на выезде 16 - 17 февраля в Кургане 
против «Юниора».

Георгий МАНГАСАРЯН

  МЕМОРИАЛ.

Все на лыжню!
16 февраля – особая дата для «Алтайской 

правды»: газета проведёт юбилейную, 75-ю 
по счёту лыжную эстафету.

Парад открытия стартует в 10.30 на лыжной 
базе «Стройгаз» (ул. Широкая Просека, 15). С 10.40 
на дистанцию отправятся коллективы 1 - 4 групп 
(спортклубы вузов, коллективы физкультуры 
промышленных предприятий и учреждений, 
средних специальных учебных заведений и 
ветераны спорта от 40 лет и старше).

В 14.00 стартуют 5 и 6 группы – общеобразова-
тельные школы, ДЮСШ (спортсмены 2001 года 
рождения и младше), команды детских домов и 
специализированных школ-интернатов.

В 5 группе победители соревнований опре-
деляются раздельно среди ДЮСШ, городских 
общеобразовательных и сельских школ.

Мужчины 1 - 4 групп бегут эстафеты 4 - 5 км, 
женщины 1 - 4 групп – эстафеты 4 - 3 км, юноши 
5 - 6 групп – 4 - 3 км, девушки 5 - 6 групп – 4 - 2 км.

17 февраля в том же месте состоятся ещё одни 
традиционные соревнования – «Лыжня России».

Регистрация участников – с 9.00 до 11.00. Откры-
тие – в 11.45. Старт гонки – в 12.00. Церемония на-
граждения – в 15:00. Мужчины/женщины бегут 5 км, 
юноши/девушки – 3 км, мальчики/девочки – 2 км.

Каждому участнику гонки на память останутся 
стартовый номер и лыжная шапочка с символикой 
«Лыжни России».

Соб. инф.

На минувшей неделе много 
шуму своим дебютом на 
чемпионате мира наделал 
барнаульский конькобежец 
Виктор Муштаков, с ходу 
завоевавший две бронзовые 
медали.

22 - ле т н и й  в о с п и т а н н и к 
спортшколы «Клевченя» заявил 
о себе во всеуслышание ещё в 
ноябре прошлого года, когда 
ворвался в элиту, став вторым 
на этапе Кубка мира в Японии на 
дистанции 500 метров. Однако 
один даже яркий взлёт – это ещё 
не признак большого спортсмена, 
который потенциально способен 
стать лидером на долгие годы. 
Настоящую проверку Виктор про-
шёл как раз на прошлой неделе, 
во время чемпионата мира на от-
дельных дистанциях в немецком 
Инцелле.

Началось всё 7 февраля с ко-
мандного спринта, в котором 
молодому дебютанту из Алтай-
ского края доверили третий круг. 
Как признался Муштаков в своём 
недавнем интервью, его поста-
вили на самый ответственный 
этап, чтобы поберечь лидеров 
национальной сборной – Павла 
Кулижникова и Руслана Мурашо-
ва, которым на следующий день, 
как и Виктору, нужно было вы-
ходить на старт пятисотметров-
ки. Как и ожидалось, Муштаков, 
которого не готовили к бегу на 
1500 метров, заметно сбавил ско-
рость на третьем круге, запнулся 
на последнем повороте, однако 
дотерпел до финиша, принеся на-
шей сборной бронзовую медаль.

Стоит ли говорить, какой ажи-
отаж вызвала эта награда среди 
алтайских конькобежцев. Виктор 
стал первым представителем это-
го вида спорта со врёмен Сергея 
Клевчени, кто попал на подиум 
чемпионата мира! Но как оказа-
лось, это только была прелюдия. 
Самое интересное произошло 8 
февраля в спринте. Это была 
кульминация всего сезона, так 
как пятисотметровка на коньках 
– как стометровка в лёгкой атле-
тике. Главная коронная дистан-
ция, ради которой собираются 
зрители.

Первым из россиян на старт вы-
шел Руслан Мурашов, которому в 
восьмой паре противостоял кореец 
Джин-Хо Ким. Руслан буквально 
стрелой промчался по арене, уста-
новив новый рекорд катка – 34,22 
секунды. Позднее этот результат 

так никому и не покорился, и Му-
рашов впервые в своей карьере 
стал чемпионом мира.

В десятой паре зрители «Матча 
ТВ» увидели фактурного парня 
из Барнаула, который родился 
и вырос в том же районе, что и 
его знаменитый земляк, трёх-
кратный чемпион мира Сергей 
Клевченя. Волею жеребьевки со-
перником Виктора по забегу стал 
олимпийский чемпион 2018 года 
Ховард Лорентсен. Воспитанник 
Елены Комаровской и Аркадия 
Конюхова не стушевался перед 
титулованным норвежцем, по-
казав лучший разбег на чемпи-
онате, на протяжении большей 
части дистанции лидировал, но 
всё же уступил скандинаву на 
финише. После этого состоялись 
ещё два забега – сначала на до-
рожку вышли два японца, кото-
рые показали разбег даже лучше 
Виктора, но допустили серьёзные 
сбои, оказавшись вне пьедеста-
ла. А затем был последний забег 
с участием рекордсмена мира, 
самого быстрого конькобежца 
планеты Павла Кулижникова. 
Но ни ему, ни его сопернику не 
удалось войти в призовую тройку. 

Кулижников на одном из пово-
ротов допустил сбой, показав 
лишь седьмой результат. А это 
означало, что Ховард Лорентсен 
занял второе место, а Муштаков 
завоевал вторую подряд «бронзу». 
Да ещё и с личным рекордом – 
34,43 секунды!

Кстати, одним из первых на-
шего земляка поздравил Сергей 
Клевченя, который находился на 
чемпионате в качестве тренера 
спринтерской группы женской 
сборной России. Два года назад 
он работал в тренерском штабе 
молодёжной сборной страны, 
где его учеником был и Виктор. 
К слову, в интервью «Алтайской 
правде» Клевченя тогда сказал, 
что до мирового пьедеста ла 
Муштакову предстоит ещё очень 
много работы. Можно сказать, не 
на один год. Но тут же добавил: 
«Надеюсь, что он наберёт опре-
делённую форму намного бы-
стрее, чем мы хотим». И вот, ка-
жется, Виктор уже приблизился 
к уровню своего великого пред-
шественника, именем которого 
названа краевая конькобежная 
школа.

Евгений ЛИМАНСКИЙ  ЦИФРА .
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  АНОНС.
В Барнауле состоялись Всерос-
сийские соревнования по самбо 
памяти заслуженного тренера 
СССР, почётного гражданина 
Барнаула Валерия Метелицы.

На территории края турнир такого 
ранга среди мастеров самбо является 
единственным. Для участия в сорев-
нованиях, которые проходили 9 – 10 
февраля в спорткомплексе Алтайско-
го училища олимпийского резерва, 
приехали команды со всей Сибири и 
Урала. Первенство в девяти весовых 
категориях по спортивному самбо и 
двух категориях по боевому самбо 
оспаривали 158 борцов из 13 регио-
нов страны.

Собравшихся приветствовали ми-
нистр спорта Алтайского края Алек-
сей Перфильев, семикратный чемпион 
мира по самбо среди ветеранов, один 
из основателей этого вида борьбы на 
Алтае Виктор Березин, вдова Валерия 
Метелицы – Ирина Березюк, а также 
старший тренер женской сборной 
России по самбо Юрий Борисочкин, 
который уже второй раз приехал на 
мемориальные соревнования в честь 
своего друга.

– Валерий Андреевич – личность 
большого масштаба, – сказал Вячес-
лав Елистратов, двукратный чемпион 
мира, директор спортивной школы 
олимпийского резерва «Спарта». – Он 
создал великую школу «Спарта», ко-
торая подготовила трёх заслуженных 
тренеров России, двух чемпионов мира, 
шесть мастеров-международников и 
около 400 мастеров спорта. А самое 
главное, она стала не только спортив-
ным центром, но и местом, где воспи-

тываются целеустремлённые люди. 
Философия Валерия Андреевича в том 
и состояла, что чемпионом можешь ты 
не стать, а вот достойным гражданином 
своей страны быть обязан. Поэтому он 
уделял патриотическому, духовному 
воспитанию молодёжи особое внима-
ние. В тяжёлые времена ему удалось 

сохранить самбо в регионе. Он бился 
за каждого тренера, а некоторых уго-
варивал, чтобы остались в этом виде 
спорта.

Алтайские самбисты выступали не 
сильнейшим составом, так как наши 
самые перспективные борцы соревну-
ются в эти дни на первенстве России 

среди юниоров до 20 лет. Тем не менее 
хозяева ковра не остались без меда-
лей. Лучший результат показал мастер 
спорта Владимир Жданов из Барнаула, 
ставший чемпионом турнира в весе до 
68 кг. Также на счету нашей сборной 
две награды серебряного достоинства, 
которые завоевали бийчане Кирилл 
Добыш и Ниджат Шукюров. Кстати, 
соперником Добыша по финалу в кате-
гории до 62 кг стал Евгений Чаштанов 
из Горно-Алтайска, с которым он уже 
встречался на этом турнире и выиграл 
чистым броском. Бийчанин вышел 
вперёд 2:0, и золотая медаль, казалось 
бы, уже висела у него на шее. Однако 
соперник сравнял счёт, а затем нео-
жиданно провёл бросок подсечкой, 
одержав чистую победу. Что ж, как 
говорят самбисты: «Земля круглая, 
ковёр скользкий».

Также на счету алтайских самбистов 
шесть бронзовых медалей. Острую 
конкуренцию составила Курганская 
область, от которой в Барнаул были деле-
гированы два мастера спорта междуна-
родного класса, одержавшие уверенные 
победы. В боевом самбо в весе до 74 кг 
в финале сошлись бийчане Александр 
Алтухов и Ниджат Шукюров. Выиграл 
более опытный мастер спорта Алтухов.

Турнир проводился уже второй 
раз, и будем надеяться, что его ждёт 
большая история. Под стать масшта-
бу той личности, памяти которой он 
посвящён. Для многих участников 
соревнования стали ещё и отличной 
подготовкой к чемпионату России по 
самбо, который в марте состоится в 
Казани.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
 Евгений НАЛИМОВ (фото)

Под стать Метелице

Елена Комаровская: «Я в шоке, Виктор!»
Первый тренер Виктора Муштакова 
Елена Комаровская поделилась впечат-
лениями от выступления своего ученика 
на чемпионате мира в Инцелле.

– Елена Николаевна, какие эмоции вы испытали, 
когда Виктор взял «бронзу» на пятисотке?

– Сразу после финиша я отправила ему сооб-
щение: «Я в шоке, Виктор!» Человека называли 
дебютантом, а он превратился в одного из ли-
деров на чемпионате мира. Накануне старта в 
телефонном разговоре Витя обмолвился, что 
очень сильно устал. В его жизни никогда не было 
столько ответственных стартов, как в этом сезо-
не, и это сильно опустошило эмоционально. Тем 
не менее ради подготовки к чемпионату мира 
Виктор пропустил чемпионат Европы, где навер-
няка был бы в призёрах. Поэтому в Инцелле он 
выжал из себя всё, что смог! Причём лидировал в 
паре с олимпийским чемпионом на этой дистан-
ции Ховардом Лорентсеном, уступив норвежцу 
лишь на последних метрах. В техническом плане 
он, конечно, ещё сыроват. Тот же Кулижников 
никогда не отдаст свой финиш сопернику. А 
у Вити на финишной прямой, если он видит, 
что бежит первым, начинается мандраж. Всё 

это дело времени, нужен опыт выступления на 
столь высоком уровне.

– На дистанции 1000 метров весь пьедестал 
оккупировали голландцы. В чём они оказались 
лучше россиян?

– Голландцы в техническом плане более 
гладкие, прилизанные. У них с детства лучше 
условия для тренировок. А наши спортсмены 
физически гораздо сильнее, что, например, 
очень ярко проиллюстрировал забег на тыся-
чу, в котором Муштаков бежал вместе с Вер-
баем. Считаю, что в колоссальном результате 
голландца, ставшего чемпионом мира, есть и 
Витина заслуга. Потому что Вербай посидел за 
ним 600 метров, потом подтянулся и дальше 
уже накатил на финиш.

– Каковы перспективы Виктора на старту-
ющем уже через две недели чемпионате мира 
по спринтерскому многоборью?

– Ему нужно подтянуть тысячу. Сейчас сбор-
ная вернулась в Коломну, где будет готовиться к 
выступлению в Херенвене. Сейчас главное для 
Виктора – раньше времени не вешать на себя ни-
каких медалей. Тогда сможет претендовать на 
высокий результат.

Сибирский метеор
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Елена Комаровская тренировала Муштакова с пятилетнего возраста.

На коврах развернулась напряжённая борьба.

География турнира была широкой.Владимир Жданов рад победе. 




